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据新华社北京7月21日电 7月21
日，国家主席习近平向世界青年发展论
坛致贺信。

习近平指出，青年代表希望，青年创
造明天。中国始终把青年看作推动社会

发展的有生力量，鼓励青年在参与推动
构建人类命运共同体的实践中展现青春
活力。希望世界青年发展论坛成为世界
青年助力全球发展、全球共促青年发展
的重要平台，为世界人民团结发出青年

之声，为全球发展进步注入青春之力。
习近平强调，各国青年要弘扬和平、

发展、公平、正义、民主、自由的全人类共
同价值，以实际行动推进全球发展倡议，
助力落实联合国2030年可持续发展议

程，共同谱写世界青年团结合作的时代
新篇章。

世界青年发展论坛当日在北京开
幕，主题为“促进青年发展、塑造共同未
来”，由中华全国青年联合会主办。

习近平向世界青年发展论坛致贺信

据新华社北京7月21日电 经中央
军委批准，中央军委办公厅近日印发新
修订的《军队共青团工作规定》（以下简
称《规定》），自2022年8月1日起施行。

新修订的《规定》以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，深入贯彻习近
平强军思想，着眼强化军队团组织的政治
属性、充分发挥军队团组织的功能和作用，
对军队共青团工作进行系统规范完善。

新修订的《规定》共9章66条，修订
内容主要是贯彻落实习主席在庆祝中国
共产主义青年团成立100周年大会上的
重要讲话精神，把握共青团组织的地位
作用，明晰军队团组织的职责使命；针对
不同类型部队实际，系统规范军队团组
织的设置原则和要求，细化明确共青团
委员会、团总支部委员会、团支部委员会
的产生方式和任期等；适应信息网络时

代新要求、团员青年新特点，明确军队团
组织应当开展的主要活动、把握的工作
要求；贯彻从严治团要求，规范完善发展
团员、推优入党、表彰和处分等团务管
理；着眼服务能打仗、打胜仗，规范军队
共青团的战时工作；围绕加强党组织对
军队共青团工作的领导，规范党建带团
建的制度机制，确保组织健全、制度落
实、活动经常、作用明显。

中央军委办公厅印发
新修订的《军队共青团工作规定》

江门日报讯（文/张茂盛 林立竣
图/周华东）相隔近 3000 公里的屏幕
两端，在线身份核实、笔录询问、签署
文件核对、线上及线下签名等公证程
序一一进行。昨日，五邑公证处和中
国驻新加坡大使馆进行视频连线，仅
用半小时就为旅居新加坡的中国公民
梁女士顺利办理了海外远程视频公
证。

这是我市成功举行的首例海外远程
视频公证，标志着江门深入推进“侨都赋
能”工程有了最新的实践突破。

江门作为中国侨都，在市第十四次
党代会上提出实施“侨都赋能”工程，其
中明确要求建设华侨华人公共法律服务
国家平台，提升侨都维护华侨华人合法
权益功能，在联系服务全球6000万华侨
华人中彰显侨都担当。

涉外公证事务是维护华侨华人合法
权益的重要方面。新冠肺炎疫情发生以
来，不少在国外经商或者留学的中国公
民无法回国办理公证。为了解决中国公
民在海外的“急难愁盼”问题，市司法局、
市外事局等部门通力协作，积极向上级
相关部门报告需求情况，争取政策支
持。今年5月，五邑公证处成为司法部
和外交部确定的全国94家（广东5家）
海外远程视频公证试点机构之一。

成为试点以来，我市着力推动远程
视频公证这一新兴公证方式落地见效，
让在海外的中国公民可通过线上方式办
理涉及人身关系和重大财产权益的公证
事务。

梁女士是我市恩平市人，旅居新加
坡多年，因疫情迟迟无法回国办理父亲
遗产继承过户相关手续，遂向五邑公证
处申请办理海外远程视频公证，最终五
邑公证处协助她与中国驻新加坡大使馆

取得联系。三方于昨日正式连线，用时
30分钟成功办理公证。会后，梁女士签
署的纸质文件由大使馆密封处理并寄到
五邑公证处，公证处收到文件后将在1
个工作日内出具公证书，并寄至梁女士
在江门的亲属家中。

“远程视频公证帮我省去不少来回

奔波的时间和精力，解决了问题，感谢大
使馆、江门市委市政府和五邑公证处。”
梁女士在屏幕对面说。

“接下来我们将完善海内外一站式
信息化远程视频服务相关工作，进一步
健全涉外法律服务体系，提升涉外法律
服务能力。”市司法局局长芶晓彤说。

祖籍江门的海外华侨华人遍布全世
界五大洲100多个国家，而一同参与海
外远程视频公证试点的还有我国驻全球
五大洲的31个大使馆及34个领事馆，
这意味着随着试点工作的深入推进，我
市的涉外公共法律服务触角将延伸至五
大洲。

江门首次联合我国驻外使馆办理海外远程视频公证

切实解决海外中国公民“急难愁盼”问题

昨日，五邑公证处和中国驻新加坡大使馆进行视频连线，为旅居新加坡的中国公民梁女士顺利办理了海外远程视频公证。

据新华社北京7月21日电 记
者21日从工信部获悉，针对一些用
户反映的名下电话号码关联互联网
账号查询难、解绑难等问题，工信
部升级开发了“一证通查 2.0”服
务。用户凭借手机号码和身份证号
码后六位，便可查询本人名下手机
号码关联的互联网账号数量。该服
务目前支持腾讯、阿里巴巴、百度、
快手、抖音、京东、美团等企业的互
联网账号查询，后续将接入更多互
联网企业。

工信部网络安全管理局有关负
责人表示，部分用户反映名下的手机
号码在本人不知情的情况下被注册
了互联网账号，由于缺乏统一便捷的

查询电话号码关联互联网账号的有
效途径，给广大群众维护切身利益造
成不便。在前期全国移动电话卡“一
证通查”服务基础上，工信部升级开
发了“一证通查2.0”服务。

这位负责人介绍，“一证通查
2.0”服务主要有三个特点。一是保
护用户隐私，最小化采集用户个人信
息，并在查询页面中进行脱敏显示，
在反馈的查询结果中也仅包含关联
互联网账号数量。二是覆盖主流应
用。三是查询方式便捷，用户在使用

“一证通查2.0”服务时，可通过工信
部政务微信号“工信微报”和“工信部
反诈专班”“中国信通院”微信公众号
等多种途径进行查询。

江门日报讯（记者/陈倩婷 通讯
员/肖月华）近日，澳门居民莫先生在澳
门通过当地银行的手机银行成功缴纳了
在江门的住房维修基金，这是全省首笔
跨境缴纳住房维修基金业务。今后，澳
门居民足不出境，即可通过大丰银行、澳
门中银等10家澳门银行的网银或手机
银行查询、缴纳在江门购置物业的住房
维修基金，操作简单快捷。

为深入贯彻落实《粤港澳大湾区
发展规划纲要》，人民银行江门市中心

支行（以下简称“人行江门中支”）始终
把民生支付作为粤港澳大湾区创新发
展的优先事项。本次跨境缴纳住房维
修基金业务的成功落地，是江门市跨
境电子账单直接缴费业务在民生服务
领域的又一创新应用。据介绍，早在
2020年，在人民银行广州分行的指导
下，江门市便作为全省首批试点城市
成功上线跨境电子账单直接缴费业
务，支持港澳居民跨境缴纳水费。今
年，针对疫情期间港澳居民跨境缴费

需求更加强烈的新情况，人行江门中
支及时总结前期实践经验，积极研究
扩展业务范围，推动港澳居民跨境缴
纳住房维修基金项目立项，紧密对接
广州银行电子结算中心和江门市住房
和城乡建设局，从部门协调、制度完
善、功能设计、系统改造、风险防控等
方面提供全方位支持。

人行江门中支有关负责人表示，今
后江门市跨境电子账单直接缴费业务
还将进一步拓展至更多种类的民生费

用缴纳，为港澳居民到江门创业、置业、
生活提供便利支付服务。下一步，人行
江门中支将以移动支付跨境应用作为
便利港澳居民内地金融服务的重要着
力点，积极推动“澳门通”及中银澳门手
机银行等电子钱包在江门的跨境使用，
目前已组织辖区银行在港澳码头等交
通站点的周边商超、餐厅进一步扩展受
理商户，扩大跨境钱包内地应用的覆盖
面，满足澳门居民在辖区的小额消费支
付需求。

港澳居民在江门置业更便捷了

全省首笔跨境缴纳住房维修基金业务在江门落地

江门日报讯（记者/梁佳欣 通
讯员/梁顺开）昨日，市人大常委会
结合“更好发挥人大代表作用”主题
活动，组织我市黄达昌、冯玉宝、吴玉
莲、温艳嫦4名全国人大代表赴鹤山
市，围绕我市粮食生产情况开展专题
调研。

当天，代表们首先来到位于鹤山
市址山镇昆阳村更鼓垌的江门市水
稻高产创建示范片区，调研水稻生产
情况。据了解，目前全市已累计完成
高标准农田建设144193公顷，在建
设示范方面，将宜机化改造及生态农
田建设理念融入高标设计规划，其中
建设渠系生物通道的做法作为典型
案例在全省推广。“都说江门是粤港
澳大湾区重要的‘米袋子’‘菜篮子’，
果然名不虚传。”吴玉莲代表说，高标
准农田建设能为农民提供良好的农
业生产和土地生态条件，要持续规划
建设，不断提高粮食生产能力和效
率，促进农民增收。

在址山镇稔丰种植专业合作
社，代表们详细了解了合作社种植
与销售农产品等业务，以及开展稻
谷烘干服务的情况。得知合作社的
5台烘干机可以日处理稻谷135吨，
温艳嫦代表十分欣喜。“相比露天晾
晒稻谷，烘干机占地面积小，效率更
高、效果更好，而且不受天气影响，

避免农民蒙受损失，建议进一步做
好推广。”她说。

座谈会上，代表们听取了江门
市、鹤山市两级农业农村部门有关
粮食生产情况的汇报，并围绕严守
耕地保护红线，稳定粮食播种面积
和粮食产量等主题进行交流。据
悉，2018年以来，我市全年粮食种植
面积逐年增加，总产量实现“四连
增”，于2019年、2020年在全省粮食
安全责任考核中被评为“优秀”等
级，2021年全市全年粮食总播种面
积为 186160 公顷，总产量为 98.66
万吨，成为受省政府特别表扬的6个
地级市之一。

冯玉宝代表建议，要扶持推动粮
食生产规模化、机械化和产业化，通
过科技赋能，进一步降低粮食生产成
本和劳动力的投入，调动农民种粮的
积极性，从而推动撂荒耕地复耕复
种，千方百计确保粮食生产安全。

“粮食安全是‘国之大者’。”黄达
昌代表表示，我市一直以来非常重视
粮食生产安全工作，发挥自身在大湾
区土地广袤的优势，扎实种好“江门
粮”，取得了喜人成绩。“这次调研收
获很多，希望尽快把调研成果转化为
高质量意见建议，为推进我市粮食生
产，稳住农业基本盘，把住粮食安全
主动权作出人大代表贡献。”

工信部推出“一证通查2.0”服务

手机号码关联互联网账号可查询

我市全国人大代表专题调研粮食生产情况

千方百计确保粮食生产安全

江门日报讯（记者/皇智尧 通讯员/
江瑞轩）“终于把这条生产线盼来了！”近
日，江门顶津食品有限公司主要负责人
张鸿辉十分高兴，筹备一年多的新生产
线进入安装调试阶段，很快就可以投产
使用。“有了这条生产线，预计公司产能可
提升30%，这都得感谢国家的好政策。”

随着炎炎夏日到来，瓶装饮品需求
量日益增加，为快速消费饮品行业企业

带来了发展机遇。江门顶津食品有限公
司是一家从事瓶（桶）装饮用水、果汁饮
料、茶饮料、咖啡饮料、蛋白饮料等生产
和销售的企业，由于生产和仓储能力不
足，遇到了发展瓶颈。

“我们主要承接的是饮用水、冰红
茶、茉莉蜜茶和冰糖雪梨等饮料的生产，
最近是瓶装饮品销售旺季，订单很多，但
我们目前的生产效能和仓储能力赶不上
市场需求，现有的3条生产线安排不过
来，新产品的订单接不了，老产品的订单
仓储空间不够，面临客户流失的风险，心
里非常着急。”张鸿辉说。

该公司财务负责人谭丽枝说：“去年
我们新的生产线都看好了，但公司资金

不足。近两年扩建厂房、研发产品，我们
恨不得每分钱都掰成两半用。”由于资金
不足，该企业购买生产线的计划持续搁
置。今年3月底，江门市蓬江区税务局
工作人员上门讲解新的组合式税费支持
政策，告知公司符合留抵退税政策享受
条件，可以在4月申请一次性退还存量
留抵退税和增量留抵退税。

“能退472万元税款！听到这个好
消息，我第一反应就是有钱买新生产线
了！”张鸿辉激动地表示，只要生产线到
位了，订单就可以多接一些，老客户的订
单也能安排得过来了。

今年，国家进一步加大增值税留抵
退税政策力度，为企业纾困解难。江门

税务部门充分发挥税收职能作用，成立
“留抵退税工作专班”，为企业配备“一对
一”的“税务管家”和党建联系员，开通办
税绿色通道，通过资格认定、政策推送、
容缺办理等一揽子定向服务，落实落细
新的组合式税费支持政策特别是大规模
增值税留抵退税政策，持续放大“税惠红
利+优质服务”的叠加效应，让“真金白
银”以最快速度直达企业，为市场主体增
添发展动力。

“国家出台的税费支持政策力度非
常大，预计今年还能减免各项税费近
1300万元。”张鸿辉对公司未来发展很
有信心，下半年该公司将进行生产线升
级改造，生产效能将进一步提高。

“能退472万元税款，有钱买新生产线了”

我市大力推进110平台与12345热线联动协作

只为民意诉求“一电通达”
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我市积极推动优质企业利用资本市场做大做强
加快企业上市挂牌进程

“江门板块”持续扩大
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